



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

SÁBADO, 4 DE FEBRERO DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.399

PRECIO: 1,50 €



BAJAN LAS VERDURAS...

El calabacín, las berenjenas y las judías se deprecian hasta un 25% esta semana en el mercado salmantino

Página 18

...Y EN LONDRES ESCASEAN

Los supermercados británicos se han visto obligados a racionar las verduras, especialmente las lechugas

Página 39

Plan para que los alumnos hagan prácticas en el Hospital de Ávila

Los estudiantes de la Facultad de Medicina de Salamanca, un mínimo de 20, se desplazarán en el día en un autobús que costeará la Universidad. Como ventaja, quienes elijan esta opción podrán hacer dos rotatorios en un curso

La Facultad de Medicina ha presentado un proyecto al Rectorado para enviar un mínimo de 20 alumnos a hacer prácticas clínicas al Hospital de Ávila sin que tenga coste alguno para los estudiantes. Según el plan, aún pendiente de aprobación, en este primer año se plantearía la posibilidad de viajar a Ávila a los alumnos de 4º curso que llevan a cabo sus prácticas hospitalarias de marzo a junio, periodo en el que no

ha docencia teórica de forma paralela, lo que facilitaría que los estudiantes se desplazasen a Ávila en un autobús que fletaría la Universidad para todos los alumnos, de forma que pudieran ir y volver en el día. En un primer momento, la idea de Medicina, a la que también se sumaría en los meses siguientes Fisioterapia, se centraría en el Hospital de Ávila, pero el decano de Medicina, Javier García Criado, consi-

dera que el proyecto debería extenderse a Zamora y León, porque así se conseguiría descargar el Hospital de Salamanca y, como consecuencia, los estudiantes recibirían una mejor atención. Además, con este plan, la Universidad pretende frenar el interés de las universidades privadas de Madrid por ofrecer prácticas a sus alumnos en centros hospitalarios públicos de Castilla y León.

Páginas 2 y 3

La Junta invertirá 106,5 millones en regadíos e infraestructuras de Salamanca

La consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, presentó ayer el Mapa de Infraestructuras Agrarias de Salamanca por el que invertirá 106,5 millones de euros en la provincia. La principal partida es la destinada a la transformación de La Armuña en regadío, que recibirá 84 millones de euros. En los próximos meses la Junta adjudicará las obras de infraestructura rural de Villasbuenas.

Pág. 32

Las Dueñas, contra la 'herejía' de Sor Lucía



La comunidad repudia las declaraciones en que decía que la Virgen tuvo sexo

Página 17

El temporal de viento arrecia hoy tras las numerosas incidencias de ayer

Páginas 8 y 9



RÉCORD Página 19

255 tamborileros baten el Guinness en Aldeatejada

Salamanca logró batir ayer el récord de tamborileros tocando la gaita y el tamboril al mismo tiempo y entrar en el libro Guinness internacional desbancando a Alemania. Fueron 255 tamborileros de todas las edades y llegados de diversos puntos de la provincia y pueblos de Zamora o Cáceres los que se reunieron en Aldeatejada, 54 más de los que necesitaban para entrar en la historia del Guinness. El evento solidario logró recaudar casi 2.000 euros a favor de la ONG salmantina Proyecto Hombre y ha logrado una gran repercusión dando a conocer la labor que realiza la entidad charra contra las adicciones. | EÑE

Alertan de la presencia en la ciudad de especialistas en el 'tocomocho' y 'la estampita'

El miércoles un octogenario entregó 12.000 euros a cambio de falsos décimos de lotería premiados

Pág. 45

Un maltratador se lanza al vacío con su bebé en Madrid

Pág. 46

HOY, CON LA GACETA

Maxibufanda
Modelo CANDY

8,95 €
+ CUPÓN DEL PERIÓDICO

9ª ENTREGA DE LA COLECCIÓN GRATIS
Estampas de la ciudad de Salamanca

PÁGINAS ESPECIALES
Matanza típica de Guijuelo

LA REVISTA **mía**



Plan de Medicina para que los estudiantes hagan prácticas en el Hospital de Ávila

Los alumnos, un mínimo de 20, viajarán en el día en un autobús costado por la Universidad
■ Como compensación, quienes elijan esta opción podrán hacer dos rotaciones en un curso

R.D.L. | SALAMANCA

El interés de las universidades privadas por los hospitales públicos cada vez es mayor. En grandes capitales, como la de Madrid, los centros sanitarios están saturados de estudiantes en prácticas procedentes tanto de las universidades públicas como de las privadas. De ahí el interés de las instituciones académicas por ofrecer a sus alumnos la posibilidad de realizar los rotatorios —así es como se denominan las prácticas clínicas que tienen que llevar a cabo los estudiantes de Ciencias de la Salud dentro de la carrera— en hospitales de ciudades cercanas.

Consciente de este peligro, la Universidad de Salamanca está elaborando un plan para frenar la entrada de las universidades privadas madrileñas en los hospitales públicos de Castilla y León, en concreto en el de Ávila, por el que el interés de la Universidad Europea de Madrid es público y notorio.

La solución pasa por que parte de los estudiantes de Medicina y de Fisioterapia de Salamanca hagan prácticas no solo en los centros de la capital salmantina, como sucede ahora, sino que también completen su formación clínica en otros hospitales de la Región, empezando en este caso por el de Ávila.

De momento, la Facultad de Medicina ya ha presentado un proyecto al Rectorado para que un mínimo de 20 alumnos, de los cerca de 200 por curso, hagan el rotatorio 3, que se realiza en el 4º curso de marzo a junio, periodo en el que no hay docencia teórica de forma paralela, lo que facilitaría a los estudiantes decantarse por esta opción. Así, aunque los plazos son demasiado ajustados, la intención del Decanato de Medicina es que los primeros estudiantes comiencen a viajar a Ávila el próximo trimestre.

La idea que maneja el decano de Medicina, Francisco Javier García Criado, es que se flete un autobús, costado por la Universidad, para que los alumnos puedan ir y volver en el día sin coste alguno.

Ventajas. Además, consciente de que no va a ser fácil conseguir que los jóvenes elijan Ávila para sus prácticas clínicas, el decano plantea una compensación para los alumnos: podrán hacer dos rotatorios en un curso y así poder llegar a 6º más libres de carga docente y dedicarse en mayor medida al proyecto fin de



Estudiantes de Medicina en una práctica. | ARCHIVO

La intención de la Universidad es desarrollar planes similares para los hospitales de Zamora y de León

grado y la preparación del MIR. Por su parte, la Escuela de Enfermería y Fisioterapia está estudiando esta posibilidad pero únicamente para los alumnos de Fisioterapia, ya que hay que recordar que en Ávila existe un centro adscrito de Enfermería de la Universidad de Salamanca. En este caso sería para alumnos de 3º y 4º y el número aún está por definir.

El Hospital de Ávila es el primer objetivo pero lo cierto es que la intención de la Universidad de

Salamanca y de los decanos implicados es desarrollar planes similares para los hospitales de Zamora y de León, aunque en este último caso el planteamiento cambiaría ya que se tendría que ofrecer algún tipo de alojamiento gratuito a los estudiantes que eligiesen dichos centros para hacer prácticas clínicas. "Tenemos una necesidad importante de descargar el Hospital y los estudiantes estarían mejor atendidos", asegura al respecto el decano de la Facultad de Medicina.

LOS DETALLES

Contratación

Según el proyecto del decano de Medicina, el envío de estudiantes al Hospital de Ávila llevaría aparejada la contratación de un profesor asociado a las áreas médicas y otro asociado a las quirúrgicas, mientras que el resto serían honoríficos —no cobran—. Al año siguiente, si hay estabilidad y los alumnos se animan a viajar a Ávila, García Criado plantea la posibilidad de contratar a un profesional por servicio que roten los alumnos y luego contar con la colaboración de algún otro profesor honorífico.

Mínimo de 20

El decano subraya que para que la propuesta sea rentable es necesario que un mínimo de 20 alumnos que se desplacen a Ávila y otros tantos a Zamora y León.

Hospital saturado de estudiantes

Descargar al Hospital Clínico de Salamanca de estudiantes es uno de los objetivos del decano de Medicina con el proyecto para que los alumnos realicen rotatorios en otros hospitales de la Región.

En la actualidad, los estudiantes cursan sus prácticas clínicas en el Centro Hospitalario de Salamanca, que aglutina el Hospital Clínico y el Virgen Vega, y en cinco centros de salud de la ciudad acreditados para la docencia. La posibilidad de salir fuera de la ciudad siempre ha sido rechazada por los estudiantes, sin embargo, el decano señala con cifras la necesidad de que los rotatorios se lleven a cabo también en Ávila, Zamora y León. "Hablamos de 280.000 horas de prácticas clínicas en todo un grado, así, aunque procuramos que los estudiantes terminen rotando por todos los servicios hospitalarios, es imposible porque hay servicios donde tenemos más profesorado y podemos mandar más alumnos, 1 por cada profesor, pero otros donde no tenemos tantos profesores y pueden ir menos alumnos", explica Javier García Criado.



DECANOS

Javier García Criado

DECANO DE MEDICINA

“Contar con otros hospitales mejoraría las prácticas”

El decano de Medicina defiende la necesidad de que los estudiantes realicen prácticas clínicas en hospitales de fuera de Salamanca porque, asegura, “facilitaría que todos los alumnos pasaran por todos los servicios”. “Los estudiantes estarían mejor atendidos, la docencia sería más calmada y se evitaría esa sensación de agobio constante que existe al entrar en las consultas”, insiste Francisco Javier García Criado y recuerda que en otras facultades de Medicina, como la de Granada, los alumnos se mueven por toda la Comunidad para hacer las prácticas.

Fausto Barbero

DIR. ENFERMERÍA Y FISIOTERAPIA

“De momento, es un proyecto, nada definitivo ni seguro”

El director de la Escuela de Enfermería y Fisioterapia de la Universidad de Salamanca, Fausto Barbero, explica que los alumnos que irían a Ávila a hacer prácticas en su complejo hospitalario serían los estudiantes de tercero y cuarto, que es donde tienen programado el prácticum. En cuanto al número, apunta que “sería reducido, dependemos de la cantidad de estudiantes que pueda absorber el servicio de Fisioterapia del hospital de Ávila”, pero insiste en que aún “es un proyecto, nada definitivo ni seguro”.



Exterior del edificio de la Diputación de Ávila, en la calle Santo Tomás, donde se impartió Medicina.

Los resquicios del aulario de Ávila

Desde finales de los años 70 y hasta principios de los 90, la ciudad abulense contó con un centro de la Universidad en el que se impartía el primer ciclo de Medicina

R.D.L. | SALAMANCA

ÁVILA anhela desde hace años la posibilidad de retomar su relación con los estudios de Medicina. Y es que desde finales de los años 70 y hasta principios de los 90, la capital abulense contó con un centro integrado de la Universidad de Salamanca en el que se impartía el primer ciclo de Medicina y en el que se formaron muchos de los médicos que hoy están ejerciendo en la facultad y el hospital salmantino.

Juan José Carvajal, profesor de Anatomía de la Facultad de Medicina recuerda bien esta historia puesto que fue uno de los responsables del centro que, asegura, no era una extensión de la Facultad de Medicina de Salamanca, sino un centro con autonomía, en

aquel momento denominado colegio universitario.

Así, de los 250 alumnos que solicitaban estudiar Medicina en la Universidad de Salamanca, 75, en función de sus notas, principalmente, pero también preferencias, iban a cursar los tres primeros años al aulario de Ávila, ubicado en un primer momento en el con-

vento de Santo Tomás.

“Era una época en la que se extendieron este tipo de centros. Al igual que en Ávila, había aulas de Medicina en Huesca y en Soria”, recuerda Juan José Carvajal y destaca el buen nivel de los estudiantes que se formaban en la capital abulense. En la gestión del centro participaba la Universidad de Salamanca, responsable de los profesores a los que pagaba, y también otros organismos, como la Diputación, integrados en la Fundación Santa Teresa.

El proyecto llegó a tener tanta estabilidad que la Diputación de Ávila construyó un edificio para que compartieran espacios la Universidad de Salamanca y la Universidad a Distancia (UNED) en un solar junto al Hospital Provincial.

Ese edificio acogió después los estudios de Ingeniería Técnica en Topografía y los de Enfermería que después se trasladaron a la Escuela Politécnica. Precisamente, en estos días el inmueble ha vuelto a ser noticia porque la Diputación va a firmar un convenio con la Junta de Castilla y León para que acoja una nueva oficina de empleo.

Y fruto de esa formación, también los estudiantes llevaban a cabo las prácticas clínicas en los hospitales de Ávila, en aquel momento divididos en Nuestra Señora de Sonsoles y el Hospital Provincial.

Ahora no se trata de crear una pequeña facultad en Ávila, sino de aprovechar las infraestructuras sanitarias de la cercana provincia para dar una mejor formación práctica a los futuros médicos.

De los 250 alumnos que solicitaban Medicina en la Universidad de Salamanca, 75 iban a estudiar a Ávila

El acuerdo para crear plazas vinculadas de profesor contratado doctor, más cerca de ser una realidad

Finalmente, la Consejería de Sanidad ha aceptado la propuesta de Medicina y Enfermería

R.D.L. | SALAMANCA

Las facultades de Medicina y de Enfermería de Salamanca podrán contar con profesores contratados doctor con plaza vinculada. Así lo anunció el rector Daniel Hernández Ruipérez al Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca tras recibir la respuesta positiva de la Consejería de Sanidad a la propuesta planteada por el Estudio salmantino.

Queda ahora por concretar cuántos profesores con categoría de contratado doctor podrán conseguir esa vinculación que les liberará de parte de la carga asistencial para poder dedicarse en mayor medida a la docencia y a la investigación y recabar así méritos para poder acreditarse para profesor titular. En concreto, los docentes con plaza vinculada tienen que dedicar 25 horas sema-

Queda ahora por concretar cuántos profesores podrán conseguir vinculación como contratado doctor

nales a la parte asistencial y el resto, hasta las 37,5 horas, a la docencia, que incluye labores de investigación.

Hace tiempo que los responsables de los centros universitarios de Medicina y Enfermería venían reclamando la creación de plazas vinculadas para las figuras intermedias de profesora-doctor ya que hasta ahora los docentes tenían que pasar de ser pro-

fesor asociado a titular, de forma que no tenía lugar el habitual desarrollo de la carrera docente, cuando los profesores pasan por ayudante doctor, contratado doctor, titular y como colofón algunos llegan a catedrático. La gran carga asistencial del personal sanitario impedía que consiguieran aglutinar el número de investigaciones, publicaciones y demás requisitos que se exige para poder acreditarse a una plaza de profesorado permanente (titular y catedrático) y en estos momentos ni la Facultad de Medicina ni la Escuela Universitaria de Enfermería y Fisioterapia disponen de “cantera” para hacer frente a las constantes jubilaciones con profesores titulares.